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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O CAMINHO PARA UM BRASIL
DIGITAL PASSA PELA EDUCAÇÃO

Tiago Mitraud 

Na última semana, foi divulgado o resultado da edição
2020 do Ranking Global de Competitividade Digital,
desenvolvido pela escola de negócios suíça IMD, com o
apoio, no Brasil, da Fundação Dom Cabral e do
Movimento Brasil Digital. Apesar de ter atingido o seu
melhor resultado desde o início do ranking, em 2016, o
Brasil ainda amarga apenas a 51ª posição, entre 63
países na classificação geral.

O estudo avalia a extensão na qual os países adotam
e exploram tecnologias digitais para liderar
transformações no governo, nos negócios e na sociedade
em geral. Nas três primeiras colocações, estão os EUA,
Singapura e Dinamarca.

O Brasil vai especialmente mal em dois fatores
relacionados à dimensão do conhecimento, que avalia a
capacidade de um país de descobrir, entender e construir
novas tecnologias. No quesito “Disponibilidade de mão
de obra digital e tecnológica” ocupamos a 62ª e penúltima
posição, à frente apenas da Venezuela. Já no quesito
“Treinamento e educação” estamos na posição 61, com
resultados melhores apenas do que a Indonésia e a
Turquia.

Estas colocações são mais uma evidência de que há
uma grande desconexão entre aquilo que nosso sistema
educacional ensina aos jovens e aquilo que deles será
exigido em sua vida profissional.

Tais resultados mostram que nossas escolas, que em
geral já falham em oferecer o básico aos nossos alunos,
terão que resolver o seu grande desafio de aprendizagem
ao mesmo tempo em que inserem o jovem brasileiro no

MAIS SEGURANÇA
Doação feita pelo Sicoob Nossocrédito ao 43.º
Batalhão da Polícia Militar em São Sebastião do
Paraíso, de equipamentos eletrônicos para moni-
toramento, sendo câmeras e mesa de estruturação e
acompanhamento, deu vida nova ao Projeto “Olho
Vivo”. Além de Paraíso outros municípios onde o
Sicoob Nossocrédito têm agências, foram contem-
plados. Dotado de nova tecnologia, o equipamento
permite a gravação de imagens pelo período de 30
dias. As comunidades agradecem.

PRAÇAS FECHADAS
Na tarde desta sexta-feira (9/10), funcionários
municipais recoloram gradis impedindo o acesso de
pessoas às praças em São Sebastião do Paraíso. No
início do período da pandemia houve a colocação,
retirou-se quando acreditava-se que a situação
controlada. Com o aumento de casos de contami-
nação registrados nos últimos dias, a proposta é evitar
aglomerações, e as praças voltam ser fechadas.

FISCALIZAÇÃO
A Prefeitura de Paraíso está anunciando a retomada
da intensificação das fiscalizações referente ao
cumprimento das regras de prevenção ao
coronavírus. Na realidade nem deveria ter afrouxado.
Com índice de casos crescente e com o feriado
prolongado, certamente haverá um risco muito maior
de os índices de contaminação se tornarem ainda
maiores, já que a cidade recebe visitantes de diversos
lugares. O resultado poderá ser conferido nas
próximas semanas.

HORÁRIO POLÍTICO
Na sexta-feira, 9, teve início a veiculação da
propaganda eleitoral gratuita no rádio e na televisão.
A exibição será feita até o dia 12 de novembro.
Apenas os candidatos a prefeito terão direito aos
programas em blocos, que serão veiculados em dois
períodos de 10 minutos cada. A regra existe desde
2016. No rádio, a transmissão acontecerá das 7h às
7h10 e das 12h às 12h10. Na televisão, a exibição
será das 13h às 13h10 e das 20h30 às 20h40. Já as
inserções ao longo da programação das emissoras
somarão 70 minutos diários, sendo 42 para os
candidatos a prefeito e 28 para os candidatos a
vereador. Elas serão transmitidas entre 5h e 24h.

SEM SURPRESAS
Quem esperava por novidades na campanha política
com início da propaganda eleitoral dos candidatos a
prefeito e vice-prefeito, na sexta-feira,9, ficou uma
vez mais decepcionado. O tempo muito curto para a
maioria dos candidatos vai obrigar os marqueteiros
e pensadores a fazer verdadeiros milagres para
expor algum conteúdo útil. Este primeiro momento é
de apresentação de mostrar quem é quem. Nos
próximos dias a coisa muda e a expectativa é ver
quais serão as propostas defendidas, os pontos de
vistas sobre os problemas que afligem a população
e principalmente como solucionar.

ORDEM
A ordem das apresentações dos candidatos foi feita
por sorteio em reunião ocorrida semana passada
entre representantes dos partidos, emissoras e
representantes da Justiça Eleitoral. No primeiro dia
os candidatos se apresentaram na seguinte ordem:
Valdir do Prado, Gender, Bira, Rafael Bananinha,
Marcelo Morais e Reminho Aloise. Para os próximos
dias eles vão se revezar no ordenamento até voltar a
sequência desta data e assim prosseguirá até o
término da campanha. Detalhe que chamou atenção
é que teve candidato que não falou nem bom dia,
nem citou o nome e focou a divulgação no jingle que
destaca apenas o número. Isso é otimizar o tempo e
o espaço.

ACIDENTE
O vereador Luiz de Paula, tem batido insistentemente
na tecla de que alguma coisa precisa ser feita no
acesso ao Condomínio Campo Alegre. Nesta semana
mais um grave acidente foi registrado no local e
quase acabou em tragédia. No início da semana, Luiz
já havia comentado sobre as cobranças que tem feito
junto ao Departamento de Estradas de Rodagem,
órgão responsável pelo trecho. Não é por falta de
ofício. Detalhe que apesar da boa vontade do
legislador, uma andorinha sozinha não faz verão.
Lideranças deveriam se unir e juntas cobrar
providências práticas antes que algo mais grave
aconteça.

REPASSE
Os cofres municipais receberam na sexta-feira, 9 de
outubro, o repasse do primeiro decêndio de outubro
do Fundo de Participação dos Municípios (FPM). Já
com o desconto da retenção do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), o valor total corresponde a R$ 837.891,57.
Em valores brutos, ou seja, incluindo o Fundeb, o
valor é de R$1.309.205,58 .De acordo com dados
da Secretaria do Tesouro Nacional (STN), comparado
ao mesmo período do ano passado, o valor apresenta
crescimento de 26,15%.Já com relação ao
acumulado do ano, verifica-se que o valor total do
FPM vem apresentando um cenário negativo, devido
ao impacto da pandemia do coronavírus (Covid-19),
com queda de 6,66%.

PREPARATIVOS
Cada um dos quase 16 milhões de eleitores mineiros,
mais de 177 mil mesários e cerca de 51 mil
colaboradores pode ficar tranquilo, porque os itens
doados à Justiça Eleitoral para garantir a proteção de
todos contra o novo coronavírus no dia das eleições
municipais já estão sendo enviados para as 304 zonas
eleitorais mineiras, para serem utilizados nos 853
municípios mineiros nas Eleições 2020.O Tribunal
recebeu 17 carretas, que trouxeram cerca de 2
milhões e 240 mil itens, incluindo, por exemplo, mais
de 1 milhão e 200 mil máscaras, 232 mil frascos de
álcool em gel de 215 ml (para mesários e apoio
logístico), 201 mil frascos de álcool em gel de 500ml
(para as seções eleitorais) e 236 mil protetores faciais.
Além dos materiais doados, há itens de limpeza
adquiridos pelo TRE, como vassouras e papel toalha

contexto digital demandado pelo mundo de hoje.
Adaptar nossa educação às atuais necessidades da

sociedade requer fazer escolhas. E isso significa que,
em algum momento, teremos que entender que, para que
nossos jovens possam sair da escola sabendo
programação, talvez tenhamos que deixar de lado as
aulas sobre o funcionamento da bomba de sódio e
potássio de nossas células.

A mentalidade muitas vezes presente em nossa cultura
de que tudo é importante e que daremos conta de atingir
plenamente todos os objetivos que temos para nossos
alunos tem seu preço. Insistirmos nela fará com que
deixemos de enfatizar na formação de nossos jovens as
habilidades que a vida real exigirá deles. Permitir que
saiam das escolas sem elas tornará suas vidas muito
mais difíceis e estaremos limitando suas chances de
sucesso. E é isso que temos feito no Brasil.

O Novo Ensino Médio, aprovado há 3 anos, que
permite currículos mais flexíveis e dá ao aluno a
possibilidade de escolher um itinerário formativo
específico já é um avanço, mas está longe de ser
suficiente. Outras medidas de aproximação da nossa
educação com as necessidades do século XXI serão
necessárias. Mais uma vez, olhar para fora e aprender
com o que o mundo tem feito será fundamental. Estudos
como este nos mostram que há um caminho. Precisamos
de coragem para abrirmos mão de algumas verdades
absolutas ainda presentes em nossa educação e nos
permitir trilhá-lo.

(Hoje em Dia 08/10/2020).
Tiago Mitraud Administrador e deputado federal pelo

NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estuda.
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F A L E C I M E N T O S
Dia 03/10 - Euclides de Souza, 82 anos
Dia 03/10 - Pedro Donizete Soares, 62 anos
Dia 04/10 - Renato Gonçalves, 55 anos
Dia 04/10 - Maurício Moura, 78 anos
Dia 04/10 - Jovelina M. de Morais Bonacini, 71 anos
Dia 04/10 - Irene Dizaró Rosa, 86 anos
Dia 05/10 - Lucas Aparecido da Costa, 27 anos
Dia 06/10 - Maria do Carmo Carvalho, 82 anos
Dia 06/10 - Luiz Carlos de Oliveira, 88 anos
Dia 07/10 - Inaldo Donizete Zanin, 55 anos
Dia 07/10 - Idair Simão Silva, 60 anos
Dia 07/10 - Clarice Ignez Bandeira, 84 anos
Dia 07/10 - Conceição Aparecida São Julião, 89 anos
Dia 08/10 - Clemente José Pereira, 76 anos
Dia 08/10 - Luciano Rosa da Silva, 36 anos
Dia 08/10 - Nelson da Costa Pádua, 79 anos
Dia 08/10 - Odete Calzavara, 78 anos
Dia 08/10 - Zulmira de Queiroz Bretas, 97 anos
Dia 09/10 - Anor Antôenio Maciel, 56 anos

A preocupação não requer
muito esforço e pode evitar o
colapso total. Se nos tornar-
mos sensíveis a situação e a dor
do semelhante, felizmente há
uma saída. O momento pode
ser inesquecível. Significativo
no sentido afetivo. Fomos cri-
ados para viver harmoniosa-
mente, testar o potencial e a
eficácia do vírus não contribui
em nada a não ser que queira
se destruir.

Qualquer ação que possa
causar dano a alguém deve ser
proibida. Punição severa aos in-
fratores, responsáveis pelo
crescente número de contágio
e óbitos. É apenas um risco!
Não é?

Como não estão preocupa-
dos, não há nada de errado,
enquanto isso o risco pode es-
tar aumentando. Se você se
imagina imune em suas teori-
as, nada de bom tem a ofere-
cer, contrair o vírus é só uma
questão de tempo.

Toda pessoa orgulhosa pre-
cisa de atenção, seja gentil, te-
nha compaixão. É natural al-
guém mostrar desinteresse às
medidas de prevenção. Des-
perte o interesse, mostre os
benefícios.

A vida é imprevisível e
imperdível. Você pode parar nos
obstáculos ou aprender com
eles. A indecisão aumenta o ris-
co do possível contágio. Agen-
tes proliferadores circulam livre-
mente como se fossem invulne-
ráveis, a pessoa não tem medo,
não se preocupa e não se cui-
da, esse é o grande desafio.

Atitudes irresponsáveis po-
dem gerar penosas consequên-
cias, coopere com a extinção
do vírus, ouça o clamor da so-

ciedade diante de um proble-
ma real em busca de solução.
A situação de momento é ex-
tremamente preocupante, a ex-
periência me faz pensar em
coisas desagradáveis.

A imagem gravada reforça-
da pela mídia é de destruição e
morte. Expostos a uma situa-
ção de risco que ninguém ja-
mais vivenciou, a perturbação
emocional é quase imediata. A
dor é mais intensa para quem
sente, o arrependimento é uma
punição imposta a nós mesmo
nas decisões tomadas no dia a
dia. Não se arrependa dizendo,
se tivesse ou se pudesse, esse
pensamento nos acompanhará
o resto da vida. Adaptar-se a
uma situação tanto boa ou má,
consiste em pensar cada vez
menos a respeito. Mude a vi-
são de si mesmo, passe a se
ver como um cidadão com es-
pírito público, que age com
base em princípios cívicos.
Uma pessoa solidária é vista
como alguém sensata, confiá-
vel.

Toda pessoa tem sua bele-
za e liberdade. Fumantes, sui-
cidas antecipados passam pela
vida queimando dinheiro e sol-
tando fumaça. Câncer de pul-
mão é apenas um risco. Viver
é recomeçar. Entre você e o
próximo existe Deus. Pense
nisso, felicidade é estar de bem
com Deus, com a vida, com o
mundo.

Sete meses de incertezas se
passaram, amanhã o sol volta-
rá a brilhar, com ele a esperan-
ça de um novo amanhecer...

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA,

membro da Academia

Paraisense de Cultura.

Afetividade

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 061/2020, Processo nº 01608/
2020, Registro de Preços nº 040/2020, tipo Menor Preço por Item. Objeto:
Registro de preços objetivando a aquisição e instalação de aparelhos de
ginástica para implantação de 01 (uma) academia ao ar livre com entrega
integral e exclusiva para ME, EPP e MEI. Utilizando recursos da Secretaria
de Estado de Desenvolvimento Social. A abertura será dia 30 de Outubro
2020, às 13:30 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se disponível no site: www.ssparaiso.mg.
gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 12:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 09 de Outubro de 2020.
RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 058/2020, Processo nº 1548/
2020, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Contratação de pessoa física ou
jurídica objetivando a prestação de serviços de instrutor de Tai Chi Chuan
para atender os usuários do SUS do município, vinculados a Secretaria
Municipal de Saúde, pelo período de 12 meses. A abertura será dia 29 de
Outubro de 2.020 , às 14:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 12:00 às 17:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 08 de Outubro de 2.020. Rodrigo Augusto de Oliveira –
Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 065/2020, Presencial, Processo nº 1633/
2020, Registro de preços n°043/2020, tipo Menor Valor por Item. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
empresa para o fornecimento parcelado pelo período de 12 meses, de
fórmulas e suplementos nutricionais  para atender as necessidades
administrativas, bem como, demandas judiciais da Secretaria Municipal de
Saúde com itens exclusivos a participação de microempresa, empresa de
pequeno porte ou microempreendedor individual, itens em cota reservada
e itens de livre participação. A abertura será dia 28 de Outubro de 2020,
às 13:30 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.
mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (35)
3539-7000 ou fone/fax (35) 3539-7015, ramal 7145, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 09 de Outubro
de 2020. Rodrigo Augusto de Oliveira  – Pregoeiro.
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A Audiência Pública para de-
bater a lei Aldir Blanc, cujo pro-
jeto de lei entrou para a pauta da
Câmara Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso nesta semana,
gerou intenso debate em reunião
que aconteceu nessa quinta-fei-
ra (8/10). O projeto dispõe sobre
a abertura de créditos adicionais
especiais a dotação do orçamen-
to para o exercício financeiro de
2020, para o valor aproximado de
R$ 508 mil que serão transferidos
pela União para aplicação em
ações emergenciais de apoio ao
setor cultural.

O projeto foi enviado pelo
chefe do Poder Executivo e
protocolado na última sexta-fei-
ra (2/10), já sendo colocado em
pauta para tramitação na sessão
de segunda-feira (5/10). Atual-
mente, o projeto encontra-se em
análise na Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação. O presiden-
te da Casa, Lisandro José Mon-
teiro, ressaltou a celeridade que
a Câmara está dando a matéria,
tendo em vista a urgência em sua
aprovação.

Para tanto, Lisandro já marcou

Audiência Pública debate lei Aldir Blanc em apoio
ao setor cultural: votação deve ocorrer terça-feira

Inúmeros artistas paraisenses compareceram à reunião
que buscou esclarecer dúvidas sobre o Projeto de Lei

para a próxima semana, sessão ex-
traordinária que se dará na terça-
feira (13/10), para que o projeto
possa ser votado e aprovado com
a urgência que o requer. Abrindo
a Audiência, a servidora munici-
pal do Departamento de Cultura,
Marília Pereira, ocupou a tribuna
para explicar a forma como o re-
curso disponibilizado pelo Gover-
no Federal será aplicado no setor
cultural em São Sebastião do Pa-
raíso.

Marília lembrou que a Lei
Aldir Blanc, em homenagem ao
compositor que morreu em virtu-
de da Covid-19 em maio deste
ano, foi aprovada em junho des-
te ano graças a uma grande
mobilização do setor cultural.
Todavia, a regulamentação da lei
só veio a acontecer em agosto. A
lei prevê um auxílio emergencial
a todos os trabalhadores que vi-
vem da cultura.

Conforme a servidora, para
que houvesse sua regulamenta-
ção no município, foi realizado um
plano de ação envolvendo o Con-
selho Municipal de Políticas Cul-
turais, que foi aprovado e vincu-
lado a plataforma Mais Brasil, que
irá operacionalizar todos os recur-

sos destinados à Lei. Marília des-
tacou que todos os trâmites bu-
rocráticos já foram acertados, ten-
do São Sebastião do Paraíso en-
trado na terceira faixa de recebi-
mento dos recursos, que deverão
ser creditados na conta do muni-
cípio até 11 de outubro.

PLANEJAMENTO
A servidora ressaltou que o

tempo hábil para a execução de
todos os trâmites necessários
para o recebimento e utilização
do recurso é muito curto. Ela lem-
bra que o recurso total que che-
gará ao município será de R$
508.897,94. “A lei para descentra-
liza-ção desses recursos prevê
três incisos. O primeiro, é um
inciso de subsídio que ficou a
cargo do Estado, deste modo
nenhum município trabalhará
esta questão; o segundo e o ter-
ceiro ficaram a cargo dos municí-
pios, um se refere as empresas e
espaços culturais e o outro às
ações nas quais optamos para
abranger a maior parte do setor
cultural em São Sebastião do Pa-
raíso”, explica.

De acordo com a servidora,
todos os trabalhos que concerne
à gestão desse recurso, que teve
sua regulamentação tão aguarda-
da e ao mesmo tempo suscitou
diversas dúvidas, entre elas de
como fazer tudo da maneira que
fique mais legalizada possível,
foram realizados com muito cui-
dado e da melhor forma possível.

Para tanto, Marília conta que
foi criado um mutirão batizado de
“Lab”, com profissionais espe-
cializados e envolvendo diversos
municípios com apoio de várias
associações de municípios. Ela
conta que faz parte e está aju-
dando na elaboração de todos os
editais de microprojetos, bolsas,
prêmios e credenciamentos refe-
rentes ao inciso segundo da Lei.

A servidora lembra que a mai-
oria dos municípios que recebeu
recursos menores, irá aplicar so-
mente o inciso terceiro da Lei, to-
davia, através da leitura que foi
feita do projeto, Paraíso conside-
rará o segundo e terceiro, e recor-
da que foi realizado um cadas-
tramento municipal de cultura
para o mapeamento das ações.

Marília ressalta que boa par-
te das ações se refere aos micro-

projetos, bolsas e prêmios, que
serão distribuídos levando em
conta critérios que serão ainda
formalizados com o Conselho
Municipal de Políticas Culturais
e gerência de Cultura para que
sejam abertos os editais para que
a população possa participar.
Ainda, conforme a servidora, o
município reabrirá o cadastro
municipal de cultural que ficará
permanentemente aberto e, quan-
do for aberto o credenciamento
que se refere ao inciso segundo,
será informada a data à popula-
ção, com prazos que não devem
ser prorrogados.

MANIFESTAÇÕES
Durante as manifestações

dos vereadores, Marcelo de
Morais destacou que a conquis-
ta do recurso não foi mérito ne-
nhum da Câmara Municipal, mas
um trabalho intenso do setor li-
gado à Cultura. Ele teceu críticas
quanto a publicidade que se foi
dada a questão do cadastramento
municipal de cultura, tendo algu-
mas pessoas na plateia do ple-
nário se manifestado sobre não
ter tomado conhecimento de tal
cadastro, porém elogiou a fala da
servidora sobre manter esse
cadastramento permanente.

Questionada sobre o auxílio
que será dado àqueles que ainda
não se cadastraram, Marília res-
saltou que o cadastro não garan-
te ao cidadão o direito a parte do
recurso, uma vez que existe uma
série de critérios que devem ser
averiguados. Segundo destacou,
o cadastro serve de mapeamento
contínuo da Cultura no municí-
pio. “Para este momento, quan-
do o cadastramento ficou aberto
por um mês, precisamos de
fechá-lo para se fazer um diag-
nóstico do setor cultural. Os ser-
vidores da cultura estão à dispo-
sição para ajudar qualquer um
que tenha dúvidas ou dificulda-
de em realizar o cadastramento”.

CONSELHO DE CULTURA
A presidente do Conselho

Municipal de Políticas Culturais,
Marília Nogueira, ocupou a tri-

buna para falar, em termos mais
populares, sobre a Lei. Ela res-
saltou que o setor cultural foi o
primeiro a ser afetado pela
pandemia da Covid-19 e, segun-
do destaca, será o último a se
reerguer. Ressaltou que grande
parte da economia que envolve
a cultura gira em torno da aglo-
meração. “Quem trabalha com
cultura foi muito prejudicado e
não consegue vislumbrar um ho-
rizonte de quando a situação vai
voltar a um normal”, disse.

Ressaltou ainda que, diante
disto, foi feita uma mobilização
muito grande para que o setor
cultural tivesse uma lei específi-
ca, uma vez que o auxílio emer-
gencial proposto pelo governo
federal para alguns artistas é difí-
cil de se conseguir, além de ser
insuficiente para a classe artísti-
ca que, conforme apontou, gera
muitos empregos que deixaram de
existir com a pandemia. “Quem é
artista autônomo, como a maioria
que vive no interior o é, não tem
muito para onde correr”, apontou.

Ela destacou também que o
cadastramento não é uma condi-
ção para que os artistas paraisen-
ses possam acessar e concorrer
aos editais, mas uma forma que a
Cultura encontrou para entender
quem são esses artistas paraisen-
ses com o intuito de criar editais
voltados para esse público. Em
resposta às manifestações da
plateia, Marília explicou que para
os Ternos de Congo existem, in-
clusive, ajuda oferecida pelo Es-
tado de Minas Gerais, além da
possibilidade deste auxílio que
deve ser disponibilizado pelo
Município.

Também houve manifestação
no que se refere à dificuldade em
se fazer o cadastramento, tendo
um dos participantes da reunião
afirmado que teve ajuda negada
ao buscar auxílio na Prefeitura,
tendo inclusive perdido o prazo
inicial por não ter acesso a com-
putadores. Marília Nogueira vol-
tou a ressaltat que as pessoas
recorram a servidores da Cultura
e que o cadastramento não é con-
dição para que os interessados
possam concorrer aos editais.

PRAZOS
Sobre os prazos, Marília Pe-

reira explicou que o recurso deve
ser aplicado após creditado em
conta específica da Prefeitura, e
não após aprovação de projeto
pela Câmara Municipal. Com a
chegada do recurso, ela ressalta
que existe um prazo de 60 dias
para serem lançados os editais.
“É tudo muito novo, todos pre-
cisamos entender, nunca houve
uma lei assim. Como é tudo mui-
to novo, precisamos de um tem-
po ainda para estudar algumas
questões. E muito, provavelmen-
te, esses editais devem ficar em
20 dias disponíveis. Não pode
demorar muito porque até o final
do ano, esse recurso precisa ser
descentralizado e estar na mão

de vocês”, esclarece.
Sobre a distribuição dos re-

cursos, a servidora explica que a
expectativa é atender todo o se-
tor cultural, e ressaltou que em
relação à música é um setor mais
fácil de se trabalhar, todavia, em
relação a produções culturais,
esta será contemplada pelo
inciso segundo da Lei, sendo
necessário o credenciamento. Ela
destaca que os artistas não pre-
cisam viver da cultura para con-
correr aos editais, em resposta a
uma dúvida sobre aqueles traba-
lham com carteira assinada.

O assunto suscitou polêmi-
ca, tendo em vista que dois
questionamentos foram em rela-
ção ao surgimento de pessoas
que não estão inteiramente liga-
das ao setor artístico e que po-
deria fomentar a participação de
“oportunistas” para concorrer
aos editais. Sobre a questão, a
presidente de Conselho de Cul-
tura diz que é realmente difícil
identificar essas pessoas e que
uma importante ferramenta seria
o cadastramento municipal. “O
recurso é muito importante, mas
estamos com uma oportunidade
muito grande de revolucionar a
Cultura no município. Não temos
todas as respostas, mas temos
que ouvi-los”, disse. Ela desta-
cou também a importância da par-
ticipação da classe artística nas
reuniões do Conselho para a to-
mada de decisão que vão
impactar em todo o setor cultural
do município.

Marcelo de Morais questio-
nou sobre a possibilidade de
acrescer à Lei, um artigo que obri-
gue o município a repassar à Câ-
mara a relação dos beneficiados
pela propositura para que assim
fosse dada ampla divulgação e
transparência, além de se questi-
onar possíveis beneficiados que
poderiam estar burlando o siste-
ma. Marília Nogueira chegou a
destacar que é importante que
todos conheçam a lei, e que o
processo tem sido demorado jus-
tamente para evitar que a lei seja
burlada, todavia, o vereador res-
saltou que é importante que isto
esteja muito bem claro na Lei
Municipal.

Outro ponto destacado pela
presidente do Conselho, é que a
ideia não é a publicação de
editais competitivos, mas que
todos sejam contemplados com
os recursos que serão disponibi-
lizados. “É um edital emergencial,
e um dos critérios é que ele não
seja competitivo, só há a possi-
bilidade de não ser contempla-
dos àqueles que deixarem de
apresentar alguma documenta-
ção”, apontou. Por fim, após es-
clarecer algumas dúvidas técni-
cas a respeito da distribuição
desses recursos, o presidente
Lisandro José Monteiro encerrou
a reunião, convocando os vere-
adores para sessão extraordiná-
ria que irá ocorrer na próxima ter-
ça-feira (13/10), às 15h.

ASSCAM
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Três suspeitos de agredir
e roubar um homem de 36
anos na madrugada desta
quarta-feira (7/10), foram
presos pela Polícia Militar no
Parque São Judas Tadeu.
Foram capturados após ten-
tativa de fuga, levando car-
teira com documentos e di-
nheiro da vítima.

A polícia foi solicitada a

Trio agride e rouba vítima:
autores são presos no São Judas

comparecer à Praça João
Teixeira Mendes, no São
Judas Tadeu, onde denúncia
dava conta de que três indi-
víduos agrediam uma pessoa.
No local, o homem foi encon-
trado ensanguentado, com
cortes pelo corpo. Nas pro-
ximidades, havia blocos de
cimento que foram usados
para agredi-lo.

Uma testemunha repassou
as características dos autores
e foi verificado que os indiví-
duos haviam sido abordados
anteriormente, o que foi pos-
sível localizar o endereço de
cada um deles. Durante
rastreamento, próximo à Rua
José Formágio, a equipe de-
parou-se com os autores cor-
rendo, tentando fugir pulando

alguns muros, porém foram
contidos e presos.

Conforme a PM, os sus-
peitos, W.M.C., 23 anos,
F.J.S.F., 23 anos, e W.M.C.,
22 anos, admitiram que tive-
ram uma briga com a vítima,
sendo esta foi socorrida pelo
SAMU, permanecendo em
observação e os autores pre-
sos.

Um acidente envolvendo
uma caminhonete e um car-
ro de passeio no final da tar-
de de quarta-feira (7/10), dei-
xou duas pessoas da mesma
família feridas. O acidente
aconteceu por volta das
17h30 na entrada do Condo-
mínio Campo Alegre em São
Sebastião do Paraíso.

De acordo com informa-
ções da Polícia Rodoviária
Estadual, uma caminhonete
Hilux, que iria entrar no con-
domínio, parou às margens
da rodovia e, ao fazer a con-
versão, não percebeu o veí-
culo Uno que seguia sentido

Acidente
na MGC-491
deixa duas

pessoas feridas
Monte Santo de Minas. Para
desviar da caminhonete, o
condutor do Uno desviou sen-
tido ao condomínio, batendo
de frente com um coqueiro..

O condutor do Uno não
sofreu ferimento, mas as pas-
sageiras, mãe e filha, foram
encaminhadass para a Santa
Casa de Misericórdia. A pri-
meira, com suspeita de lesão
na coluna e pneumotórax; a
segunda, com fratura no bra-
ço esquerdo e escoriações
pelo corpo. Até o fechamen-
to desta matéria, não havia
informações sobre o estado
de saúde das vítimas.

NOTA DE ESCLARECIMENTO
O Instituto de Planejamento e Gestão de Cidades - IPGC

vem a público prestar os devidos esclarecimentos a respeito
da reportagem “Proposta de instalação de usina termoelétrica
em Paraíso não é bem vista” , veiculada no dia 30 de setem-
bro de 2020 no portal do Jornal Sudoeste, de São Sebastião
do Paraíso - MG.

Inicialmente, a fim de contextualizar o envolvimento de
nossa instituição com a referida pauta, gostaríamos de pon-
tuar o histórico do IPGC na entrega de Estudos de Viabilida-
de Técnica, Econômica, Jurídica e Ambiental (EVTEJA)  para
projetos de infraestrutura urbana, em todo o país. Desde 2017
atuamos nesta seara, e os cidadãos de Carmo do Cajuru e
Ouro Preto , por exemplo, já começam a ver os resultados
viabilizados pelo IPGC em seus municípios.

O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sus-
tentável da Região de São Sebastião do Paraíso (CIDASSP)
é um de nossos clientes parceiros. Iniciamos os estudos para
viabilizar esse projeto em março de 2020, e já são sete me-
ses desenvolvendo coletas de dados e análises aprofundadas
que culminarão na entrega de um extensivo documento de
EVTEJA, comprovando ou não a viabilidade do projeto nos
quatro pilares previstos.

Essa etapa de estudos não inclui, por ora, nenhuma dis-
cussão acerca da instrumentalização do projeto, que poderá
sim se dar a partir de uma Parceria Público-Privada (PPP).
No entanto, a definição do arranjo mais viável para realização
do projeto só será estabelecida posteriormente, de acordo
com os resultados da análise de viabilidade jurídica.

Também está prevista na cronologia do projeto uma eta-
pa específica para a Consulta Pública, período no qual todos
os documentos desenvolvidos durante a etapa de estudos
estarão disponíveis para consulta e avaliação do público, que
poderá sugerir mudanças antes do projeto passar para a fase
de implementação.

A respeito do que foi dito pelos entrevistados, o que no-
tamos é um desconhecimento da tecnologia aplicada no pro-
jeto . A termodegradação é diferente da incineração na forma
como é tratada na reportagem, e explicamos a seguir os fun-
damentos técnicos para nosso esclarecimento.

A incineração é um processamento diferente do tratamento
proposto. Ambos são considerados tratamentos térmicos, po-
rém se diferem na tecnologia utilizada. Processos térmicos
como a pirólise, gaseificação e plasma, por definição, se ba-
seiam na ausência de oxigênio, portanto não ocorre queima da
matéria orgânica. Acontece um processo de carbonização de-
vido às altas temperaturas e pressão, suficientes para esterili-
zar todo o resíduo, mas não tão altas a ponto de liberar gases
tóxicos advindos da combustão incompleta da matéria orgâni-
ca (como ocorre no processo de incineração).

Além disso, o conceito de termoelétrica não abrange com
precisão as tecnologias de Waste-to-Energy (Energia a partir
de resíduos). Uma central termelétrica utiliza qualquer produ-
to como fonte de calor para a geração de energia elétrica,
diferentemente da termodegradação que, conceitualmente,

apenas degrada termicamente os resíduos de modo que ab-
sorve calor, e não o contrário. O processo de geração de
energia é realizado através do aproveitamento do gás de sín-
tese produzido no processo, e o produto consiste majoritari-
amente em vapor d’água.

No que tange aspectos socioambientais, as tecnologias
propostas pelo projeto não possuem implicações negativas,
já que a triagem dos recicláveis faz parte do processo, sendo
tratado apenas o lixo não aproveitado após a coleta seletiva,
gerando emprego e renda para as comunidades locais. A ela-
boração dos Estudos de Viabilidade, em alinhamento com o
definido pelo Poder Executivo dos municípios, prevê a fomento
e integração das Associações de Catadores na cadeia de
manejo e destinação dos resíduos.

Sobre a viabilidade ambiental contestada, é preciso ter
em mente que o planeta é um sistema fechado, ou seja, não
há troca de matérias com o meio, sendo o aumento da quan-
tidade de resíduos sólidos um grave problema ambiental.
Considerar a técnica de aterramento como algo viável é pen-
sar a curto prazo, uma vez sua vida útil gira em torno de 20
anos, e após seu fechamento a área fica inutilizável por um
período extenso de tempo, gerando um passivo ambiental
para os municípios. Para além, a dificuldade dos municípios
brasileiros em manter a gestão de aterros sanitários ou con-
trolados proporcionou a geração de aproximadamente 3.000
lixões em todo território nacional. Esses locais representam
enormes danos à saúde pública, ao meio ambiente e aos
cofres públicos.

Adverso a isso, o tratamento via Waste-to-Energy por
tecnologias como a pirólise, gaseificação, plasma e
biodigestão são autossustentáveis, produzem mais energia
do que consomem e todo o gás que é gerado é captado, não
trazendo riscos ao entorno. Além disso, as mesmas são
capazes de remediar lixões mediante o processamento os
resíduos que foram depositados e tratar resíduos com baixo
poder calorífico. Deduzir que as tecnologias de Waste-to-
Energy tratam apenas de incineração é uma ideia retrógrada,
já que existem inúmeras pesquisas que evidenciam as pecu-
liaridades e benefícios das tecnologias existentes nesse con-
ceito, sendo estas amplamente utilizadas em países desen-
volvidos como China, Alemanha e Estados Unidos.

Diante do que foi exposto, a iniciativa do Consórcio apre-
senta uma real alternativa para o melhor manejo dos resídu-
os sólidos, e definitivamente não representa o caminho mais
fácil. Mas sim, o caminho correto para o desenvolvimento
sustentável de todos os municípios integrantes do CIDASSP.

Belo Horizonte, 02 de outubro de 2020.

Instituto de Planejamento e Gestão de Cidades

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG AVISO DE REVOGA-
ÇÃO Proc. nº 296/2020, Pregão Eletrônico nº 02/2020 R.P. nº 11/2020
objeto “ Registro de Preços para eventuais aquisições de materiais hospita-
lares, de proteção, higiene, e testes para detecção, para combate ao
coronavírus (COVID-19)”. O Despacho de Revogação está à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h no site
www.itamogi.mg.gov.br e www.comprasgovernamentais.gov.br. Itamogi/MG
- 08/10/2020 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 328/2020, Pregão Eletrônico nº 36/2020, R.P. nº
14/2020, abertura dia 23/10/2020, 09h, para ”Registro de Preços para even-
tuais aquisições de materiais hospitalares, de proteção, higiene, e testes
para detecção, para combate ao coronavírus (COVID-19)”.O edital está à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG,
à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos
sites www.itamogi.mg.gov.bre www.comprasnet.gov.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 08/10/2020
- Ronaldo Pereira Dias – Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000124/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000124/2020, , para  “ AQUISIÇÃO DE PRODUTOS E PRESTAÇÃO DE
SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA  PARA REVISÃO DE 250 HORAS DE
ESCAVADEIRA HIDRAULICA SOBRE ESTEIRAS XE215BR PARA MA-
NUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE ESTRADAS DO
MUNICIPIO – INCISO XVII DO ART 24 DA LEI FEDERAL 8.666/93 .”
junto à empresa  TRIAMA NORTE TRATORES ,IMPLEMENTOS
AGRICOLAS E MAQUINAS LTDA, CNPJ N°  01.563.351/0001- 73 NO
VALOR TOTAL DE R$ 4695,22 (quatro mil seiscentos e noventa e cinco
reais e vinte e dois centavos). Itamogi 06 de  Outubro de 2020. Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000125/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000125/2020, , para  AQUISIÇÃO DE SUPLEMENTOS ALIMENTARES
PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE SAÚDE DO
MUNICIPIO   – INCISO IV DO ART 24 DA LEI FEDERAL 8.666/93 .”
junto à empresa   BARONI COM. PRODUTOS NUTRIC E HOSPITALA-
RES EIRELI , CNPJ N°  09.394.802/0001-06 NO VALOR TOTAL DE R$
15600,00(quinze mil e seiscentos reais ). Itamogi 09 de  Outubro de 2020.
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000126/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000126/2020, , para   “ AQUISIÇÃO DE BATERIA PARA O VEÍCULO :W
KOMBI PLACA HEI-2992 A SERVIÇO DO SETOR DA USINA DE
RECICLAGEM E COMPOSTAGEM DO MUNICIPIO – INCISO VII DO
ART 24 DA LEI FEDERAL 8.666/93 .” junto à empresa  AMP COMER-
CIO E DISTRIBUIDORA , CNPJ N°  41.909.672/0002-82 - 73 NO VA-
LOR TOTAL DE R$ 415,00 (quatrocentos e quinze reais ). Itamogi 09 de
Outubro de 2020. Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000127/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000127/2020, , para  “AQUISIÇÃO DE BATERIAS PARA MANUTEN-
ÇÃO DE VEÍCULO :ONIBUS VERDE PLACA PYP -7995 A SERVIÇO DO
SETOR DE ADMINISTRAÇÕA DO MUNICIPIO – INCISO VII DO ART
24 DA LEI FEDERAL 8.666/93 .” junto à empresa  ELETROPEÇAS
REGIS LTDA ME , CNPJ N°  17.949.413/0002-09- 73 NO VALOR TO-
TAL DE R$ 1480,00(um mil quatrocentos e oitenta reais). Itamogi 09 de
Outubro de 2020. Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000128/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000128/2020, , para  “AQUISIÇÃO DE BATERIAS PARA MANUTEN-
ÇÃO DE VEÍCULO :ONIBUS AZUL  PLACA PYP -7745 A SERVIÇO DO
SETOR DE SAÚDE MAC DO MUNICIPIO – INCISO VII DO ART 24 DA
LEI FEDERAL 8.666/93 .”  junto à empresa  ELETROPEÇAS REGIS
LTDA ME , CNPJ N°  17.949.413/0002-09- 73 NO VALOR TOTAL DE
R$ 1480,00(um mil quatrocentos e oitenta reais). Itamogi 09 de  Outubro
de 2020. Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

Alunos da rede pública es-
tadual de ensino de Minas Ge-
rais, que pretendem continuar
na mesma escola no próximo
ano, já podem renovar a ma-
trícula para o ano letivo de
2021. A garantia da vaga para
os estudantes que já estão na
rede pública estadual de ensi-
no será formalizada pelos pais
e/ou responsáveis ou pelo pró-
prio aluno, quando maior de
idade, no endereço renovacao.
educacao.mg.gov.br. O pro-
cesso é feito de forma on line
e o prazo para alunos garanti-
rem vaga onde já estudam vai

até 30 de outubro.  As famílias
ou o aluno maior de 18 anos,
que não tenham acesso à
internet, devem entrar em con-
tato com a escola, por telefo-
ne, aplicativo de mensagens ou
outros meios disponíveis, den-
tro deste mesmo período, para
manifestar à gestão da unidade
de ensino o interesse de conti-
nuidade de estudos onde se
encontram matriculados.

Para realizar a renovação da
matrícula, os pais/responsáveis
ou o aluno maior de 18 anos
deverão acessar o site
renovacao.educacao.mg.gov.br,

entre os dias 9 e 30 de outu-
bro. Será preciso inserir o nú-
mero da matrícula no campo
destinado ao login, e a data de
nascimento com dia, mês e ano
com os quatro dígitos (sem
barras), no espaço destinado à
senha. Caso o estudante não
tenha o número da matrícula,
basta clicar na opção “recupe-
rar número de matrícula do alu-
no”. Ao selecionar essa opção,
o sistema solicitará identifica-
ção da escola onde o aluno está
matriculado, seu nome com-
pleto, data de nascimento e o
nome da mãe ou do pai.

 O Fundo Geral do Turis-
mo - FUNGETUR é um fundo
especial criado como instru-
mento de política de investi-
mento para melhoria da infra-
estrutura  para empresas do
setor turístico, são centenas de
atividades ligadas ao turismo
que podem ter acesso a esta li-
nha especial de crédito.

A ACISSP oferece através
de seu correspondente bancá-
rio este financiamento para ba-
res, lanchonetes, restaurantes,
hospedagem, empresas de pro-

Correspondente Bancário ACISSP BDMG
abre linha de crédito Fungetur Pronampe

Crédito para empresas do setor turístico
com taxa de juros de 1.25% ao ano + Selic.

dução artística e muitas outras
atividades ligadas ao setor do
turismo.

"Gerar renda, apoiar a
infraestrutura básica, aumen-
tar a oferta de empregos dire-
tos e indiretos; proporcionar
o desenvolvimento das empre-
sas e do setor são objetivos que
fazem com que a ACISSP te-
nha o correspondente bancá-
rio e durante a pandemia vi-
mos a importância que o cré-
dito competitivo tem no socor-
ro às empresas em seus mo-

mentos de dificuldades" lem-
bra Ailton Sillos, presidente da
ACISSP.

O Pronampe é um progra-
ma de grande sucesso entre as
pequenas e microempresas sen-
do neste momento a principal
linha de crédito trabalhada pelo
correspondente BDMG ACI
SSP, e o Fungetur Pronam-pe
oferece além de juros mais ba-
ratos, carência de 8 meses e
tarifas diferenciadas para mon-
tagem de cadastro e análise de
crédito.

Começa período de renovação
de matrícula na rede estadual

Ao concluir o procedimen-
to de renovação da matrícula,
será disponibilizado aos pais/
responsáveis ou ao próprio alu-
no, quando maior de idade, o
comprovante de renovação que
poderá ser impresso ou salvo
em formato PDF.

Para quem pretende mudar
de escola ou vir de outra rede
de ensino para a rede pública
estadual, será necessário
aguardar o momento do cadas-
tramento escolar que, de acor-
do com a Resolução SEE nº
4.421, está previsto para ocor-
rer em novembro.

Crédito barato para micro
ou pequena empresa é com o
BDMG Pronampe, juros de
apenas 1,25% ao ano + Selic,
36 meses para pagar, sem ne-
cessidade de adquirir outros
produtos e mais, os sócios
são os avalistas do emprésti-
mo.

Aproveite enquanto é tem-
po, entre em contato pelo (35)
3539-4400 para simular os va-
lores que sua empresa pode
adquirir.

Juntos somos mais fortes!
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS
Castro Confecções, há 54 anos

uma referência em Paraíso
Em 1964 o então funcio-

nário público municipal em
São Sebastião do Paraíso,
Ladislau de Castro, se casou
Maria de Lourdes Viera
Castro. Formaram família
bem estruturada, tiveram
três filhos. Da união de es-
forços e suas habilidades,
Ladislau administrador nato,
controlado, visionário, Lour-
des, comerciante, de igual
maneira uma empreendedo-
ra, nasceu também uma das
mais tradicionais lojas em
Paraíso, a Castro Confec-
ções que completou 54 anos.

Meados de 1966 minha
cunhada foi morar em Con-
ceição da Aparecida. Levou
algumas calcinhas feitas de
retalhos para vender, mas
não conseguiu. Falei com ela
que mandasse para mim, e
em menos de uma semana
todas estavam vendidas.
Passei a fazer compras em
São Paulo. Fui sacoleira até
1969, conta Maria de
Lourdes, ao falar sobre a
origem da Castro.

Um cômodo da casa
onde residiam na rua Djalma
Dutra 552 passou a ser utili-
zado como ponto de vendas.
“Ladislau me ajudou muito.
Às vezes ocorria de eu sair
e não vender,  e ele dizia:
“Amanhã será outro dia,
você irá vender”

Desde que comecei tra-
balho com estoque diversi-
ficado artigos diferentes,

sempre vendi muita coisa,
estoque alto, sempre novida-
des. Vendíamos confecções,
rádios portáteis Mitsubishi
(capas de couro, novidade na
época), jaquetas, japonas.
Vendíamos até o Baú da Fe-
licidade”, recorda-se, ao
lembrar que as viagens para
as compras em São Paulo,
no início eram feitas em pe-
rua Kombi com Senhor Luiz
Caetano,  que semanalmen-
te levava passageiros para a
capital paulista.

Numa época quando não
havia os cartões de crédito, tão
usados atualmente, a Castro ti-
nha seu crediário próprio, fi-
chas individuais onde se ano-
tava o valor da venda, do
parcelamento feito para o cli-
ente.

Depois as viagens de
Ladislau e Lourdes passaram
a ser no primeiro carro ad-
quirido, um Fusca,  em se-
guida num Corcel, na Vera-
neio.  “Dirijo  em São Paulo
de ponta a ponta, sem utili-
zar GPS. Vamos todos os
meses, e somente por conta
da pandemia não temos ido”,
conta, ao explicar que há al-
gum tempo viaja juntamente
com o filho, Ladislau Vieira
Castro Júnior, que assumiu a
administração da Castro.
Ladislau, o pai, faleceu em
setembro de 2014.

A ida da loja para seu tra-
dicional endereço na Praça
Comendador José Honório foi

em 1977, quando Ladislau e
Lourdes adquiriram a Casa
Dois Irmãos, de Carlos
Salviano de Paula e Geraldo
Salviano de Paula.  “Adquiri-
mos a loja e parte do imóvel.
Um ano depois Senhor Carlos
nos procurou com a proposta
de nos vender a outra parte,
onde hoje é a Totaly, que é
empresa do grupo Castro Con-
fecções Ltda., criada em
1998”, explica Maria de
Lourdes.

Com o crescimento da em-
presa, Ladislau percebeu ser
o momento de desligar-se de
seu cargo na Prefeitura (fun-
cionava na rua Dr. Placidino
Brigagão), assumindo de vez
a administração e o setor
contábil da Castro. Formado
em Direito pela Unaerp, Uni-
versidade de Ribeirão Preto,
ele não exerceu a profissão.

O lado comerciante de
Lourdes e seus irmãos e irmã,
segundo ela, vem de seu pai,
Benedito Bernardino Vieira,
conhecido como Benedito da
Inhanhá.  Comerciante de
gado que comprava e vendia
fazendas.  “Somos oito irmãos
crescemos nesse ambiente”.

As duas filhas de Ladislau
e Lourdes seguiram seus pas-
sos. Claudia Maria de Casto
é proprietária da loja New
Walk, e Cátia Maria de Cas-
tro,  da  Ponto Chic.

Aos 35 anos, o administra-
dor da Castro é Ladislau Vie-
ra Castro Júnior, terceiro filho

do casal, definido por Lourdes
como “seu braço direito”, e
que herdou a capacidade ad-
ministrativa de seu pai. Iniciou
na empresa ainda adolescen-
te, aos 15 anos. “Tínhamos um
crediarista que trabalhou
conosco muitos anos. Com a
saída dele, propus que o Júnior
assumisse a função. Foi a me-
lhor coisa que fiz”, salienta
Lourdes. “Hoje eu o ajudo”,
disse.

A Castro é associada à
ACISSP há alguns anos. “É
um suporte, acho que todo co-
merciante deve associar-se .
Fiz diversos cursos promovi-
dos pela Associação, e tam-
bém levava funcionários.  No
comércio estamos sujeitos a
altos e baixos. Lembro-me  de
uma época difícil, quando o go-
verno implantou o Plano Cru-
zado. Eu estava tão desanima-
da e a Associação Comercial

Ladislau Viera Castro Júnior e Maria de Lourdes Viera Castro

trouxe um palestrante. Fiz o
curso e me animei “ recor-
da-se Lourdes.

Para centralizar  o se-
tor contábil administrativo
e depósito,  está em fase
de obras  a construção de
mais um andar e uma so-
breloja no tradicional pré-
dio da Castro na esquina da
Praça Comendador José
Honório com a rua Soares
Neto.

Nelson P. Duarte

Por João Oliveira

O aumento das tempera-
turas nos últimos dias tem pre-
ocupado especialistas quanto
a saúde da pessoa idosa. Isso
porque, com o envelhecimen-
to, o sistema nervoso central
diminui os estímulos nervosos
que são responsáveis pela sen-
sação de sede e controle da
urina, o que pode levar o ido-
so à desidratação. O Jornal
do Sudoeste entrevistou a fi-
sioterapeuta, especialista em
geriatria, Natália Moreira, ou-
vindo-a sobre o que deve ser
feito para lidar com a situa-
ção que estamos vivendo.

De acordo com a especia-

lista, neste período excessivo
de calor, os cuidados com a
pessoa idosa devem ser redo-
brados, uma vez que com o
avanço da idade, nosso siste-
ma nervoso central perde al-
gumas capacidades essenciais
para a nossa sobrevivência,
entre elas a sede e o controle
da urina. “Isso faz com que
os idosos bebam pouca água
e urinem com bastante
frequência, é quando ocorre a
desidratação, uma vez que há
também a perda de muitos sais
minerais. É um distúrbio co-
mum ao envelhecimento”, ex-
plica.

Há também outros fatores
importantes a se considerar

em relação à desidratação.
Conforme Natália, a capaci-
dade de regulação da tempe-
ratura dos idosos é menor,
além disto por ser menos ati-
vo há também menos
transpiração, sendo este um
fator importante para ajudar
na regulação da temperatura
do corpo. Somando a este pro-
blema, já também o menor ín-
dice de água no organismo.

“Com calor excessivo, o
corpo não consegue esfriar.
Um adulto normal o corpo é
composto de 60% de água, já
o idoso é só 40%. Esse idoso
já tem pouca água no organis-
mo, não ingere porque não
sente sede, e não transpira.
Diante disto, o idoso pode sen-
tir tontura, pode ter queda de
pressão, o que pode leva-lo a
perder o equilíbrio do corpo e
cair, causando fraturas, além
de sofrer confusão mental,
principalmente o idoso aca-
mado. Assim, podemos ver
como a hidratação é importan-
te para esse idoso”, destaca.

A fisioterapeuta chama
atenção ainda para àqueles
idosos que têm hipertensão e
fazem o uso de diuréticos, que
aumenta ainda mais a elimi-
nação dos líquidos por meio da
urina. De acordo com a espe-

cialista, isto é normal para a
idade, mas é preciso ter cui-
dado. Ela destaca que em re-
lação ao sistema circulatório,
é comum o inchaço das per-
nas, o que pode ser ameniza-
do com o uso das meias de
compressão e o repouso ele-
vado das pernas.

Natália lembra que a ques-
tão respiratória acaba sendo,
também, a mais importante de
todas as questões, mesmo que
o idoso não apresente nenhum
tipo de problema. “Com o
tempo seco, as queimadas e
esses resíduos que ficam no
ar, é importante deixar essas
pessoas idosas sentadas, uma
vez que o pulmão ventila me-
lhor esse ar, principalmente
àqueles que são acamados. É
importante deixá-los sempre
em ambientes ventilados, por-
que é comum o idoso gostar
de ambiente fechado. A utili-
zação de umidificador também
é bem-vinda, mas é preciso
tomar cuidado para não dei-
xar o ambiente muito úmido e
gerar a proliferação de fun-
gos. Quem não tem esse equi-
pamento, pode colocar uma
bacia com água debaixo da
cama, ou uma toalha úmida
em local próximo. É importan-
tíssimo que mantenham esse

idoso em movimento”, expli-
ca.

A fisioterapeuta chama
atenção também para os cui-
dados com a alimentação do
idoso e volta a afirmar a im-
portância de sempre oferecer
água, uma vez que ele não
sente tanta sede. “Principal-
mente para àqueles que têm
Alzheimer, que não têm muita
noção das coisas. Sobre a ali-
mentação, é importante evitar
bebidas que contenham cafe-
ína, uma vez que também in-
duz a desidratação. Evitar ali-
mentação muito calórica tam-
bém é recomendado. Outra
dica é, se o idoso estiver re-
clamando do calor, além dos
cuidados com a desidratação,
com alimentos como água de
coco, melancia, além de água
propriamente dita, uma dica
importante é colocar um pano
úmido no pulso e atrás do pes-
coço, que ajuda a diminuir a
temperatura corporal”, acres-
centa.

COVID-19
A especialista lembra que,

diante da atual pandemia, os
idosos são os que mais preci-
sam ser cuidados. Nas orien-
tações, ela lembra a importân-
cia das medidas de segurança,
como uso de máscara, álcool

em gel, e troca das vestimen-
tas caso tenha sido exposto em
espaços não esterilizados.
“Quem cuida do idoso, ao che-
gar para tomar conta dessas
pessoas, é trocar de roupa e
deixa os sapatos do lado de
fora da casa, e não esquecer
da máscara. Também é impor-
tante higienizar tudo o que vem
de fora”, alerta.

Àqueles idosos que são
mais ativos, ela orienta para
que procurem evitar espaços
de aglomeração e, se possível,
respeitar o isolamento social.
“Não é trancar o idoso, isso
pode gerar outros problemas.
Às vezes esse idoso precisa
fazer tratamentos fora de
casa, é preciso buscar meios
para que se reduza os riscos
de infecção por essa doença.
Uma dica é levar o idoso para
passear de carro, para ele ver
a paisagem e respirar um pou-
co de ar puro”, acrescenta.

Outra questão importante,
conforme destaca a fisiotera-
peuta, é não isolar o idoso para
preservá-lo. “Eles sentem
muito essa falta, e não enten-
dem a gravidade da situação.
O contato pode ser evitado,
mas só de ver os netos, por
exemplo, reduz essa sensação
de abandono”, completa.

Com altas temperaturas, cuidados
com idosos devem ser redobrados
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Vejam o estado lamentável que se encontra parte da
rua Dr. Luiz Pimenta Neves , no Jardim Canadá

Sebastião Tadeu RibeiroSebastião Tadeu Ribeiro

Na edição de número 2445
do JS de sábado (3/10), foi
publicada matéria com o se-
guinte título: “Levantamento
feito pelo JS demonstra ruas
sem pavimentação em Paraíso.
Inúmeros leitores se manifes-
taram sobre ela. Um dos mo-
radores aa Rua Dr. Luiz Pimen-
ta Neves, no Jardim Canadá,
entrou em contato com o JS
para fazer uma reclamação e
um pedido.

A procedente reclamação é
que bem de frente a sua resi-
dência o asfalto está danifica-
do e comprometeu mais da
metade da rua, e isso já faz vá-
rios anos. Conforme explica, é
referente parte da Rua Alcides
Félix, no Jardim Canadá que
passa nos fundos do Estádio
Comendador João Alves de
frente os antigos Armazéns do
IBC, até encontrar com a Rua
Delmira Andrade Figueiredo

Morador no Jd. Canadá
reclama sobre asfalto

danificado há vários anos

Sebastião Tadeu Ribeiro

Várias pessoas, inclusive
moradores do Loteamento Ru-
ral Recanto Feliz que estão sem
energia elétrica a 15 anos, pre-
ocupados e com razão, procu-
raram o JS para fazer séria de-
núncia a respeito de um despe-
jo clandestino de lixo as mar-
gens da Estrada Rural via Bair-
ro Rural Morro Vermelho.

Para conferir de perto, fo-
mos ao local e constatamos que
está sendo jogado incorreta-
mente em depósito e perigosa-
mente em se tratando de polui-
ção do meio ambiente, princi-
palmente este depósito de lixo
está a aproximadamente 30
metros de distância acima da
Ponte dos Pilões, onde esta
água juntamente com as águas
do Córrego Liso e Rio Santana
são responsáveis pelo abaste-
cimento de água potável para
toda população paraisense.

Então é mais do que conve-
niente que a Secretária Munici-
pal do Meio Ambiente e a
Copasa mandem no local fis-
cais para flagrar quem está co-
metendo este ato ilícito que
pode afetar seriamente a saúde
da população. Neste mês de
outubro se dá início a tempo-
rada chuvosa, e quando hou-
ver temporal as enxurradas cer-

Despejo de lixo próximo a
Ponte dos Pilões poderá

contaminar água

Margem da estrada rural via bairro Morro Vermelho
próximo a ponte do Córrego dos Pilões, virou depósito

irregular de lixo, desta água é uma das fontes
que abastece a população Paraisense

Sebastião Tadeu Ribeiro

Westin, também ao lado de
parte do Campo da Paraisense,
que não tem pavimentação.

O reclamante está coberto
de razão, ele ainda nos alertou

que na matéria de sábado pas-
sado esquecemos de mencio-
nar a falta de pavimentação do
referido trecho.

tamente vão levar o lixo pra
dentro do Córrego dos Pilões.
E aí é que está o perigo, pois
no lixo pode haver produtos
tóxicos ocasionar contamina-
ção da água.

Providências devem ser to-
madas para se retirar o depósi-
to de lixo e colocar uma placa
de alerta, proibindo o descarte
de lixo naquele local, devendo
o infrator ser penalizado pelos
seu ato irresponsável e crimi-
noso.

Legenda: Vejam na foto que
neste local o a área ocupada de
lixo é bem ampla, a prefeitura
retirou o montante maior que
havia, e está começando nova-
mente o descarte irregular de
lixo.

Na margem da Estrada Ru-
ral via Bairro Morro Vermelho
a trinta metros da Ponte do
Córrego dos Pilões virou depó-
sito irregular de lixo. Esta água
é uma das fontes que abaste-
cem Paraíso.

Adultos entre 20 a 49 anos
têm até o dia 30 de outubro
para se vacinar contra o sa-
rampo nos mais de 40 mil pos-
tos de saúde em todo o país. A
iniciativa faz parte do Plano de
Ação para Interrupção da Cir-
culação do Vírus do Sarampo
no Brasil 2020. O Ministério da
Saúde enviou 36 milhões de
doses para reforçar a mobili-
zação e alcançar o público-alvo
de cerca de 90 milhões de pes-
soas.

Desde o início da ação, em
23 de março deste ano, cerca
de 9 milhões de pessoas foram
vacinadas. Até setembro deste
ano, foram notificados 15.734
casos suspeitos de sarampo em
20 estados e no Distrito Fede-
ral. Nesse mesmo período, o
Brasil registra sete óbitos pela
doença, sendo um deles refe-
rente à faixa etária do público
da campanha.

Diante da atual situação, o
Ministério da Saúde tem desen-
volvido ações em conjunto com
os estados e municípios com
o objetivo de interromper a cir-
culação do vírus do sarampo.
O Plano tem objetivo de elencar
as atividades fundamentais e
necessárias aos três entes fe-
derativos, envolvendo vigilân-
cia, imunização, laboratório e
atenção à saúde, para que se
possa alcançar a eliminação do

Sarampo: mobilização nacional
de vacinação para pessoas de

20 a 49 anos vai até 30 de outubro
Já foram notificados este ano 15.734 casos suspeitos da

doença, em 20 estados e no DF. Adultos que não estão em
dia com a vacina devem procurar os postos de saúde

sarampo no país.
A orientação do Ministério

da Saúde é vacinar o maior nú-
mero de pessoas possível con-
tra sarampo. Mesmo diante do
cenário de pandemia da Covid-
19, a recomendação é que as
Secretarias Estaduais e Muni-
cipais de Saúde tomem as me-
didas necessárias para evitar
aglomeração nos serviços de
vacinação, além de adoção de
outras medidas de proteção in-
dividual, afim de garantir a se-
gurança da população que irá
se dirigir ao serviço de saúde
para se vacinar.

Plano de Ação para Inter-
rupção da Circulação do Ví-
rus do Sarampo no Brasil -
A vacinação contra o sarampo
é uma estratégia do Ministério
da Saúde para interromper a
transmissão e eliminar a circu-
lação do vírus no Brasil. As
duas primeiras etapas ocorre-
ram em 2019, com a realiza-
ção de ações nacionais, em
outubro, para crianças de seis
meses a menores de 5 anos de
idade. E, a segunda etapa, foi
realizada em novembro para a
população de 20 a 29 anos. A
terceira etapa, que ocorreu en-
tre 10 de fevereiro a 13 de
março deste ano, teve como
público-alvo a população de 5
a 19 anos.

SARAMPO
O sarampo é uma doença

grave e apresenta alto risco de
contágio e disseminação. Uma
pessoa pode transmitir para até
18 pessoas. A transmissão
ocorre pelo ar, ao tossir, espir-
rar, falar ou respirar. A vacina-
ção contra o sarampo está
contraindicada para crianças
menores de seis meses de ida-
de, gestantes e pessoas com
sinais e sintomas de sarampo.

DADOS
Informações do boletim

epidemiológico nº 39 do Minis-
tério da Saúde, apontam que o
Pará concentra 65,1% dos ca-
sos confirmados de sarampo e
a maior incidência dentre as
unidades da federação.

Alagoas, Amazonas, Bahia,
Ceará, Goiás, Maranhão, Mato
Grosso, Mato Grosso do Sul,
Minas Gerais, Pernambuco,
Rio Grande do Sul, Rondônia,
Santa Catarina, Sergipe, To-
cantins e o Distrito Federal es-
tão com um período de 12 se-
manas ou mais da data de con-
firmação do último caso. Este
cenário está sujeito a altera-
ções, uma vez que ainda exis-
tem casos em investigação nes-
ses locais. Por isso a impor-
tância da vacinação em todos
os estados.
(André de Castro, da Agência Saúde)
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A Prefeitura de São Sebasti-
ão do Paraíso novamente está
mobilizando forças de seguran-
ça e lideranças dos setores de
Saúde com o objetivo de inten-
sificar as fiscalizações  na cida-
de a respeito do cumprimento
das normas de higiene, distan-
ciamento, isolamento social e
uso de máscaras, para a prote-
ção contra o Covid-19. A medi-
da foi anunciada após reunião
ocorrida nesta quinta-feira (8/
10), no Teatro Municipal Sebas-
tião Furlan. No boletim de hoje
o município aparece com 742
casos de pessoas que testaram
positivo para o coronavírus e 18
óbitos confirmados.

O crescente número de ca-
sos e óbitos registrados em
Paraíso nos últimos dias fez
com que as autoridades do
município se reunissem para
discutir o assunto. Há mais de
um mês que a quantidade de
casos de Covid-19 vem au-
mentando consideravelmente
na cidade, ao mesmo tempo em
que se percebe o relaxamento
nas medidas de prevenção
adotadas pela população. As
movimentações pela cidade
com aglomeração nos comér-
cios, bares e estabelecimentos
similares têm chamado a aten-
ção. A principal reclamação é o
abandono do uso de máscaras
e o descumprimento das de-
mais medidas.

Em reunião na tarde desta
quinta-feira, 8, no Teatro Mu-

Paraíso intensificará fiscalizações para
conter avanços de casos de Covid-19

nicipal Sebastião Furlan, a Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso, em conjunto com as
Polícias Civil, Militar e Guarda
Municipal, confirmou que no-
vamente intensificará as abor-
dagens junto a população. A
partir desta sexta-feira (9/10),
e durante o fim de semana pro-
longado serão feitas fiscaliza-
ções pela cidade em locais onde
houver aglomeração de pesso-
as. Também será verificado o
uso de máscaras e álcool em
gel. “Vamos evitar aglomera-
ções nos espaços uma vez que
o número de casos vem au-

mentando em nosso município
e para que isso não aconteça
depende de cada um de nós.
Vamos fazer a nossa parte e
cuidar da saúde do nosso povo
e vamos colaborar com nossa
cidade”, disse o prefeito Walker
Américo Oliveira em forma de
apelo à população.

No boletim epidemiológico
divulgado na quinta-feira,8, no-
vamente o destaque ficou para
o crescimento da quantidade de
internações. A enfermaria está
com mais de 57% de ocupação
dos leitos sendo que do total de
27 pacientes internados 15 são

paraisenses. Na Unidade de Tra-
tamento Intensivo (UTI) o ín-
dice 35% do total de vagas ocu-
padas, ou seja, sete leitos, sen-
do seis de Paraíso e apenas um
de outra localidade.

Do total de 3.162 notifica-
ções feitas através de exames
laboratoriais, Paraíso teve 742
confirmações da doença. Há
242 casos em isolamento sen-
do monitorados. Dos 648 ca-
sos confirmados, houve 18
óbitos. Quanto às situações
que foram descartadas cons-
tam 27 óbitos e 341 pessoas
que se recuperaram.

Divulgação

As causas não podem ultra-
passar o valor de 20 salários
mínimos e o pedido pode ser
feito por meio de um formulá-
rio eletrônico disponível no site
do TJMG.

Atermar é sinônimo de
transformar em um termo a de-
manda do cidadão nos Juizados
Especiais. Após ser redigido,
esse documento é enviado para
a análise de um juiz de direito.
A partir desta quinta-feira (8/
10), a pré-atermação online
estará disponível em todas as
comarcas do estado onde exis-
tem Juizados Especiais. Com
essa novidade, o cidadão não
precisará se deslocar a uma
unidade jurisdicional para ajui-
zar sua demanda. As causas
não podem ultrapassar o valor
de 20 salários mínimos, e o
pedido pode ser feito por meio
de um formulário eletrônico
disponível no site do Tribunal
de Justiça de Minas Gerais
(TJMG).

A pré-atermação online foi
criada pela Portaria Conjunta
1.053/PR/2020, de 23 de se-
tembro. A determinação do pre-
sidente do TJMG, desembar-
gador Gilson Soares Lemes, e
do corregedor-geral de justiça,
desembargador Agostinho Go-
mes de Azevedo, levou em con-
sideração os bons resultados
do projeto piloto criado em
Belo Horizonte, que atendeu,
virtualmente, cerca de 5 mil
pessoas durante o período da
pandemia de coronavírus.

O presidente do TJMG,
desembargador Gilson Lemes,
já havia dito que esse é mais
um passo para os Juizados Es-
peciais cumprirem seu papel
de ter um processo célere, eco-
nômico e efetivo, efetivando os

Juizados do
Estado permitem
atermação online
desde quinta-feira
Formulário eletrônico já está disponível

para o cidadão em mais de 100 comarcas

critérios da simplicidade, infor-
malidade, economia processu-
al e celeridade.

Segundo a diretora execu-
tiva de suporte dos Juizados
Especiais, Abalene Romie
Rodrigues, o cidadão já pode
realizar esse pedido virtual di-
retamente de casa, sem enfren-
tar filas, em mais de 100 uni-
dades do sistema em Minas
Gerais. “O cidadão que não
encontrar o serviço disponibili-
zado na sua comarca pode en-
viar e-mail para dijesp05@
tjmg.jus.br relatando o ocorri-
do”, destaca.

No site do TJMG, a pessoa
pode ir direto na aba corres-
pondente aos Juizados Especi-
ais, clicar no menu “Cidadão”
e preencher o formulário dis-
ponível na opção “Pré-Aterma-
ção - Iniciar Processo”. Em até
três dias após o recebimento do
formulário eletrônico, o Juiza-
do Especial vai entrar em con-
tato por telefone com a parte e
solicitar os documentos neces-
sários à atermação do pedido.
Os documentos devem ser en-
caminhados via e-mail.

Distribuído, o processo ga-
nha um número que será infor-
mado ao demandante. Caso a
parte tenha necessidade de re-
alizar alguma solicitação, deve-
rá acessar o site do TJ nova-
mente e preencher o formulá-
rio disponível na opção “Setor
de Atendimentos - Processos
em Curso”.

O cidadão deve ficar aten-
to: em nenhuma hipótese o Tri-
bunal de Justiça solicita dados
bancários ou pessoais que não
sejam de interesse da ação, bem
como outros de caráter sigilo-
so.

(Ascom TJMG)

A Vigilância em Saúde de
São Sebastião do Paraíso di-
vulgou no final da tarde de
sexta-feira (9/10), boletim
epidemiológico sobre o coro-
navírus na cidade e confirmou
a 19ª morte. De quinta para
sexta-feira houve o aumento
de 24 novos casos confirma-
dos da doença. Na semana,
contados desde o último sába-
do (3/10), foram contabiliza-
dos no município quase 80
casos de pessoas que testa-
ram positivo para a doença.

De acordo com o balanço
divulgado neste dia 9, Paraíso
registra agora 3.209 notifica-
ções para Covid-19, sendo 766
casos confirmados. Deste to-
tal 702 pessoas já se recupe-
raram, 35 estão em isolamen-
to domiciliar, 10 estão com
registros de internação hospi-
talar e 19 óbitos. A última víti-
ma confirmada tendo faleci-
da em função de complica-
ções do coronavírus é um ho-
mem que já apresentava um
quadro de cardiopatia grave.
Esta foi a quarta morte regis-
trada ao longo da semana.

Em relação aos casos des-
cartados eles somam 375 si-

Sobe para 19 os casos de óbitos
 por coronavírus em Paraíso

tuações todas elas avaliadas
através de exames laborato-
riais. Entre eles constam 27
óbitos descartados e outras
348 pessoas que se recupera-
ram. No momento não há ne-
nhum caso de morte sob in-
vestigação.

No entanto, outra situação
que vem preocupando as au-
toridades de saúde refere-se
as taxas de ocupação hospi-
talar que continuam em fase
crescente. Somente a Enfer-
maria da Santa Casa de Mi-
sericórdia está com 46,80%,
ou seja, 22 leitos ocupados,
sendo que deste total 12 são
pacientes naturais de Paraíso.
Já na Unidade de Tratamento
Intensivo (UTI) que recebe os
pacientes cm quadro mais gra-
ves a taxa de ocupação atin-
ge 30% ou seja, seis dos 20
leitos existentes. Todos os pa-
cientes são paraisenses.

Ainda durante a semana,
Paraíso registrou nesta sexta
o dia com maior quantidade de
casos confirmados (24). Na
segunda, foram (21), na terça
(13) e na quarta (12). O me-
nor índice tinha ocorrido na
quinta-feira com apenas oito

casos. Quanto aos óbitos re-
gistros ocorreram na segunda,
terça e quarta.

FERIADO
O feriado prolongado des-

ta segunda-feira,12 de outu-
bro, traz a necessidade de re-
forçar a importância das me-
didas de prevenção à covid-
19. A situação é semelhante
ao feriado de 7 de setembro
onde ocorreu uma flutuação
de pessoas em circulação e
consequentemente nos dias
seguintes o aumento de casos
de coronavírus. Uma das pre-
ocupações neste momento é
em relação ao maior número
de ocupação nos leitos de UTI
e de enfermaria da Santa Casa
destinada ao tratamento da
doença. Caso ocorra novo
aumento de casos há o risco
de superlotação e até mesmo
falta de leitos disponíveis, já
que o hospital vem trabalhan-
do com sua capacidade qua-
se que pela metade.

O prefeito Walker Améri-
co Oliveira e o secretário de
Saúde, Wandilson Aparecido
Bícego, ressaltaram nesta sex-
ta-feira,9, a importância de as

pessoas evitarem aglomera-
ções. “Vamos evitar ficar em
bares, fazer reuniões com
grande número de pessoas,
certamente vamos receber
muitas pessoas de fora, de ou-
tros lugares é preciso ter cons-
ciência”, disse o prefeito. Já o
secretário reforçou a importân-
cia das ações individuais. “Se
cada fizer a sua parte, conse-
guiremos nos livrar e bem des-
ta situação”, salienta.

Na quinta-feira,8, a Prefei-
tura já havia anunciado que
pretende reforçar as ações de
fiscalização na cidade sobre o
cumprimento das normas de
higiene, distanciamento, isola-
mento social e uso de másca-
ra. A cidade vem experimen-
tando um crescimento do nú-
mero de casos registrados da
doença e até mesmo de óbi-
tos. Um dia depois do anún-
cio, funcionários municipais
recolocaram as grades de im-
pedimento do acesso na Pra-
ça Comendador José Honório
(Matriz), local onde normal-
mente muitos idosos e apo-
sentados costumam se reunir
para conversar. A intensão é
dispersar estas pessoas.

O Tribunal de Justiça de
Minas Gerais (TJMG) partici-
pará da XV Semana Nacional
da Conciliação, que é um es-
forço concentrado para reali-
zar o maior número possível de
conciliações. A vantagem da
conciliação é a possibilidade de
se resolver o conflito de forma
mais rápida, pacífica e gratui-
ta.

A semana será de 30 de
novembro a 4 de dezembro de
2020. O interessado pode soli-
citar que seu processo seja in-
cluído na Semana Nacional da
Conciliação até 6 de novembro,
independentemente da fase em
que ele se encontra.

O 3º vice-presidente do
TJMG e responsável pelas ini-
ciativas de conciliação na Cor-
te mineira, desembargador
Newton Teixeira Carvalho, dis-
se que a Semana Nacional é
uma forma de impulsionar a
cultura do acordo perante toda
a magistratura mineira.

O objetivo, segundo o ma-
gistrado, é acabar com o com-
portamento demandista que ter-
mina com um conflito por meio
de uma sentença. A conciliação
é o caminho mais rápido para
solucioná-lo.

O 3º vice-presidente do
TJMG, desembargador New-
ton Teixeira Carvalho, diz que
tem convocado os juízes para
que eles marquem o máximo
de audiências na busca da con-

TJMG participa
da XV Semana

Nacional da
Conciliação

Interessado já pode solicitar a
inclusão de seu processo na iniciativa

ciliação. "Conversando com as
partes, com o advogado, para
que ele se sinta participante
dessa nova cultura do acordo,
sem sentença", destacou.

CASOS QUE
PODEM SER

CONCILIADOS

São exemplos de conflitos
que podem ser conduzidos para
a conciliação: inventário, pen-
são alimentícia, guarda de fi-
lhos, união estável/divórcio,
telefonia, questões envolvendo
companhias aéreas, planos de
saúde, bancos, prestadoras de
serviços (Cemig, Copasa, en-
tre outros), crimes de trânsito,
questões que envolvam vizi-
nhança e dívidas em geral.

O passo a passo para
agendar uma sessão de conci-
liação, durante a XV Semana
Nacional da Conciliação, pode
ser feita via internet na página
Quero Conciliar .

Os juízes poderão incluir na
pauta diária da Semana Nacio-
nal da Conciliação audiências
presenciais e virtuais. É neces-
sário consultar posteriormen-
te.

Se ainda não há processo,
dirija-se a um Centro Judicial
de Solução de Conflitos e Ci-
dadania (Cejusc) ou um Posto
de Atendimento Pré-processu-
al (Papre).

(Ascom TJMG).
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Uma história que está sen-
do escrita desde 1956. A tra-
jetória da Rede Tonin e de
São Sebastião do Paraíso
caminham juntas, gerando
renda, trazendo tecnologia e
movimentando a economia
local. Em Paraíso, são três
unidades de Supermercados
e Superatacados, além do
Depósito, da CLI Indústria
de Cosméticos e do escritó-
rio administrativo, que geram
atualmente aproximadamen-
te 410 postos de trabalho di-
retos e 100 indiretos.

As vidas de diversas fa-
mílias estão relacionadas às
oportunidades geradas pela
empresa mineira, que hoje
tem outras 15 unidades fora
de São Sebastião do Paraí-
so. Uma dessas histórias é a
vivida pela família De Paula,
em que pai e filho são cola-
boradores do Tonin há mais
de 40 anos.

O patriarca Vitor Apare-
cido De Paula tem 78 anos e
há 47 faz parte da Rede
Tonin. Começou em seu pri-
meiro emprego com carteira
assinada como motorista,
onde permaneceu por 20
anos. Há 27 é gerente do
Depósito. Estimulado pelo
pai, o filho, Vitor José De

Histórias de trabalho e realizações pessoais
fazem parte da trajetória da Rede Tonin

Uma empresa é feita por pessoas, e a história de Paraíso e do Tonin estão sendo escritas juntas desde 1956

Paula se tornou aprendiz em
1977 e foi se desenvolvendo
na empresa. Hoje ele é ge-
rente da Loja 02.

“Em 1973 a maior parte
das famílias aqui trabalhavam
na lavoura, na ‘panha de
café’, e a realidade era ou-
tra, muito difícil. Comércio
mesmo era pouco. O Tonin
foi o primeiro supermercado
da cidade e foi a possibilida-
de de a gente mudar de vida.
Foi assim que eu criei a famí-
lia inteira e o que tenho hoje
é fruto desse meu trabalho. A
firma confia no nosso traba-
lho e a gente confia na firma”,
conta Vitor Aparecido.

O sr. Vitor está afastado
há sete meses por conta da
covid-19 e não vê a hora de
poder retomar suas ativida-
des na empresa. “Estou sen-
tindo falta de ir trabalhar, pois
nunca fiquei parado. Faz fal-
ta o serviço e os amigos, pois
somos uma família, são pes-
soas que estão no Tonin há
mais de 20 anos, são muitas
histórias juntos”, explica.

O bom ambiente de tra-
balho e a possibilidade de
crescimento foram fatores
determinantes para o jovem
Vitor escolher seguir os pas-
sos do pai e entrar na mesma

empresa. Ele conta que co-
meçou ainda jovem, como
empacotador na Loja 01.

“O meu pai arrumou o
serviço para mim e eu come-
cei a trabalhar. Era bom por-
que o horário funcionava,
pois dava para estudar e tra-
balhar. Isso faz mais de 40
anos. Foi dando certo e fui
crescendo. Fui para reposi-
ção depois para o açougue.
Depois fui para o depósito,
como encarregado, e voltei
como encarregado da loja.
Há uns 15 anos surgiu a
oportunidade de ser geren-
te. Eu tinha minhas dúvidas
se eu conseguiria sozinho.
Mas eles acreditaram e me
apoiaram até que eu me
adaptasse”, conta Vitor José.

Ele atribui ao bom relaci-
onamento estar há todos es-
ses anos no Tonin. “Entrei
numa empresa pequena, com
cinco lojas. Pegamos confi-
ança e amizade com as pes-
soas e isso foi importante
para que eu ficasse. Com o
crescimento da Rede, foi for-
mada uma estrutura de
supervisores, gerentes e RH
que me dão apoio para fazer
um bom trabalho no dia a dia
e acompanhar as mudanças”,
relata.

O patriarca Vitor Aparecido de Paula tem
78 anos e há 47 faz parte da Rede Tonin

Vitor José de Paula se tornou aprendiz em 1977 e foi se
desenvolvendo na empresa, hoje ele é gerente da Loja 02

Leidiane Aparecida das Dores Silva que começou
em 2006 na Loja 01, como repositora de gôndola

Acreditar nas pessoas é
uma das coisas que move o
Tonin. Um exemplo disso é
estimular o crescimento e o
aprendizado. Para os cola-
boradores com mais de dois
anos de empresa, há a pos-
sibilidade do auxílio facul-
dade. Além disso, a empre-
sa possui um estruturado
projeto de cargos. Possibi-
litar o crescimento é umas
principais políticas internas
do grupo. Como foi o caso
da Leidiane Aparecida das
Dores Silva, que começou
em 2006 na Loja 01, como
repositora de gôndola e, a
partir de então, vem escre-
vendo sua história de suces-
so junto à história do Tonin.

Um ano depois de ter
sua carteira assinada pela
primeira vez ela passou para
operação dos caixas. Qua-
tro anos depois foi convi-
dada para participar do pro-
cesso seletivo para uma
vaga no escritório adminis-
trativo da Matriz, no setor
de Marketing. “Sempre tive

Uma empresa é feita por pessoas
vontade de trabalhar na Ma-
triz, me candidatei à vaga e
fui escolhida. O medo e inse-
gurança de estar indo para
escritório eram grandes, mas
estava disposta a encarar no-
vas mudanças e me adaptar
a elas”, lembra Leidiane.

Pouco tempo depois, mais
um convite. Ela cursava Ci-
ências Contábeis e então pas-
sou a integrar a equipe de
Controladoria até 2019,
quando uma nova oportuni-
dade a levou, outra vez, para
o Marketing da Rede. “A
volta para o Marketing foi
uma oportunidade de cresci-
mento. Só tenho de agrade-
cer a empresa por me dar a
chance de me realizar como
profissional e ser feliz com o
que faço. Como profissional,
estarei sempre em busca de
novos desafios. Isso é o que
me motiva, me faz crescer e
estar junto da empresa. Aqui,
todos têm oportunidade de
crescimento e de fazer sua
história e sua carreira”, finali-
za Leidiane.

GESTÃO DE
TALENTOS

TONIN
Mais assertividade e dina-
mismo na hora da
contratação. O RH do
Tonin conta com um impor-
tante apoio capaz de iden-
tificar a pessoa certa para
ocupar cada vaga, seja nas
lojas, Depósito, CLI ou na
Matriz. A plataforma
Sólides é especializada na
gestão de talentos e busca
pelo perfil ideal, de acor-
do com as competências
individuais dos candidatos
e do que é pretendido para
a função. Além disso, a fer-
ramenta permite muito
mais agilidade na
contratação. Neste mo-
mento, dois processos se-
letivos estão abertos: para
auxiliar de produção na
CLI e auxiliar de escritó-
rio/office boy, na Matriz. As
candidaturas para essas e
novas vagas devem ser fei-
tas pelo site: https://
jobs.solides.com/redetonin

Na última semana, o 43°
Batalhão de Polícia Militar (43°
BPM), recebeu a doação de
dois jogos de pneus realizada
pela Sicredi das Culturas RS/
MG. O material doado pela ins-
tituição financeira cooperativa
será utilizado nos veículos de
patrulha urbana e rural, bus-
cando colaborar com a vigilân-
cia em São Sebastião do Para-
íso e região.

A gerente da agência da
Sicredi das Culturas RS/MG no
município, Patrícia Prante Ma-
chado, ressalta a importância
do trabalho desenvolvido pelo
Batalhão: “Um dos objetivos do
Sicredi é auxiliar no desenvol-

Sicredi realiza
doação ao 43° BPM

vimento econômico e social
das comunidades onde está in-
serido. E neste sentido, preci-
samos evidenciar o trabalho
continuo e de extrema impor-
tância realizado pela Polícia
Militar dentro de todas as co-
munidades, na proteção de ci-
dadãos e também das estrutu-
ras e bens. Dessa forma, nos
sentimos honrados ao realizar
esta doação para o 43° BPM e
poder cooperar com o progres-
so da área da segurança públi-
ca no município e na região”,
destaca.

Com a atuação voltada para
a valorização do relacionamento
com o associado e a oferta de

soluções financeiras para agre-
gar renda e contribuir para a
melhoria da qualidade de vida
da sociedade, a Sicredi das
Culturas RS/MG iniciou suas
atividades em em dezembro de
2019 e neste mês de outubro
completa 10 meses de atuação
na comunidade de São Sebas-
tião do Paraíso.  A agência do
Sicredi está localizada na Rua
Pimenta de Pádua, número
1464. Mais informações sobre
a instituição financeira coope-
rativa podem ser obtidas atra-
vés do telefone (35) 3539 7600
ou pelo WhatsApp (51) 3358
4770.

(por Raíza Goi Borba)

Divulgação


